



# Info zum Bürgerbegehren Pro Osthofen-Westhofen

Der Stadtrat von Osthofen beschloss am 26.09.2011 mehrheitlich die Bildung einer Verbandsgemeinde **“Eich-Osthofen”**. Nachdem die Meinung der Bürger zu dieser Entscheidung offenbar unerwünscht war, bleibt jetzt nur noch die Möglichkeit eines Bürgerentscheids gegen diesen Beschluss.

Ende Januar 2011 wurden die Osthofener zu einer **Dreierfusion** mit den Verbandsgemeinden Eich und Westhofen befragt. Die Wahlmöglichkeit einer Fusion allein mit Westhofen oder Eich wurde übergangen. Wir Bürger bekamen weder Zahlen noch Fakten genannt, noch eine Klarstellung der für uns damit verbundenen Folgen. Sollte die Verbandsgemeinde Westhofen die Dreierfusion ablehnen war die Fusionierung mit Eich die trickreiche Konsequenz. **Die Osthofener hätten jedoch völlig anders abgestimmt, wäre Westhofen allein als Partner wählbar gewesen!**

Bei der Fusion mit der VG Eich kommen **erhebliche finanzielle Nachteile** auf die Osthofener Bürger zu. Im Falle einer solchen Fusion sollten zudem **gewachsene Beziehungen, ähnliche Mentalität, lokale Vertrautheit, kurze Wege, ähnliche regionale Besonderheiten (z.B. Weinbau)** beachtet werden. Dies ist mit der VG Westhofen als direktem Nachbarn weitaus günstiger bzw. mehr gegeben als mit der VG Eich. Die Bürger der VG Westhofen haben sich **eindeutig** für eine Fusion mit Osthofen ausgesprochen. Eine Fusionierung jeglicher Art mit der Verbandsgemeinde Eich lehnen die Westhofener eindeutig ab. Die große **Entfernung** nach Eich bei schlechten öffentlichen Verkehrsverbindungen dürfte die **Bürgernähe** erheblich einschränken. Die **Verlagerung** von beträchtlichen Teilen **der Verwaltung** ins entfernte und schlecht erreichbare Eich wird erhebliche Umstände für die Bürger mit sich bringen.

## Wir meinen: Osthofen und Westhofen passen viel besser zusammen!

Laut Vereinbarung mit der VG Eich werden die meisten Fachbereiche, die die Bürger unmittelbar betreffen ("Natürliche Lebensgrundlagen, Bauen, Bürgerdienste") zukünftig **der Verwaltungsstelle Eich** zugeordnet. Das in Osthofen einzurichtende **Bürgerbüro** erscheint uns in Sachen **Bürgernähe** wie ein Feigenblatt. Auch das **Abwasserwesen** wird auf die neue Verbandsgemeinde Eich-Osthofen übertragen. Nach aktuellem Stand liegt die Abwassergebühr für Osthofen bei 1,07 €, in der Verbandsgemeinde Eich bei 2,73 € pro cbm Abwasser bei wesentlich höheren Grundgebühren. Aufgrund dieser Zahlen errechnet sich eine Differenz von 1,66 € je Kubikmeter. Bei einem Zusammenschluss mit Westhofen wird dies erheblich günstiger.

Der Leiter der Finanzverwaltung der Verbandsgemeinde Eich hat eine Kostenaufstellung für Osthofen gemacht. Dabei hat er im September 2011 auf der Grundlage der Osthofener Zahlen aus dem Jahr 2010 eine **jährliche Belastung** der „Ortsgemeinde Osthofen“ von etwa **650.000 Euro pro Jahr zu Lasten der Osthofener** und zu Gunsten der Verbandsgemeinde Eich errechnet. Wie bei den Abwasserkosten hat das Land für die ersten Jahre zwar eine Bezuschussung zugesagt, danach **wird das dicke Ende für die Osthofener aber doch kommen**. Auch für die hohe Verschuldung der VG Eich werden zukünftig erhebliche finanzielle Mittel gebunden.

## Wir meinen: Dies ist für die Osthofener Bürger nicht hinnehmbar!

Mit Ihrer Unterschrift können Sie einen Bürgerentscheid zu folgender Frage herbeiführen:

**Sind Sie für die Bildung einer Verbandsgemeinde Osthofen-Westhofen aus unserer Stadt Osthofen und der Verbandsgemeinde Westhofen und gegen die Bildung einer Verbandsgemeinde Eich-Osthofen?**

Gemäß der Gemeindeordnung wird der Bürgerentscheid dann durchgeführt, wenn sich 10 % der wahlberechtigten Einwohner von Osthofen in dieser Bürgerbefragung unterschreiben. Der Bürgerentscheid ersetzt dann den Beschluss des Stadtrates, wenn 20 % der Stimmberechtigten die Frage mit JA beantworten.

Nach allen uns vorliegenden Informationen sind die Osthofener mehrheitlich für eine Fusion mit Westhofen. Deshalb wird unsere Bürgerinitiative Sie in Kürze bitten, **sich - in Ihrem eigenen Interesse - mit Ihrer Unterschrift für den Bürgerentscheid Pro Osthofen-Westhofen einzusetzen**.

Wir werden in Kürze mit **Unterschriftenlisten für die Bürgerbefragung** auf Sie zukommen. Nach Möglichkeit werden wir auch in Geschäften solche Listen auslegen. Sie können das Formular auch von unserer Internetseite **www.wir-in-osthofen.de** herunterladen. Dort erhalten Sie auch ausführliche Informationen und interessante Links zu unserer Initiative.

